

# El PSOE podría aprobar el Estatuto solo retirarlo después

Los populares y CiU creen que los socialistas quieren pasar este trámite por mayoría simple de apoyo del Partido Popular

16.04.10 - 01:42 - M. BUITRAGO | ALICANTE.

★★★★★ 0 votos

[Comentarios](#) | [C](#)

El Grupo Parlamentario Socialista tiene votos suficientes para aprobar la próxima semana el Estatuto de Castilla-La Mancha en la Comisión Constitucional del Congreso, ya que se requiere la mayoría simple de los votos. Si toma esta decisión, sin el apoyo del Partido Popular, el siguiente paso sería la retirada del texto por parte de la Cortes de Castilla-La Mancha, puesto que la principal condición impuesta por el portavoz José Antonio Alonso y Leire Pajín es que esta ley debe contar con el respaldo de los populares para llegar al Pleno del Congreso. La retirada, si llega a producirse, debería ser rápida, ya que existe un plazo para convocar la sesión plenaria después de que se celebra la Comisión.

Varios diputados del PP, e indirectamente Jordi Xuclá, parlamentario de CiU que apoyó el texto la semana pasada, apuntaron ayer en esta dirección. Los socialistas no están dispuestos a cambiar sus propuestas relativas al agua y el Trasvase Tajo-Segura, por lo que se ve difícil un acuerdo. Según Xuclá, el PNV y el Grupo Mixto no apoyarán el Estatuto en la Comisión sino lo hace también el PP. Así se lo hizo saber ayer el diputado de CiU -que dice que dio un voto condicionado al PSOE- a Bartolomé Bermejo, ex alcalde de Ojós, quien mantiene buenas relaciones con Artur Mas habida cuenta de que Convergencia era el partido más votado en este pequeño municipio en las elecciones europeas. Bermejo transmitió ayer tarde a esta Redacción el contenido de su conversación.

En el Partido Popular siguen convencidos de que los diputados valencianos y murcianos en el Congreso no apoyarán el texto porque pone en peligro el Trasvase y lesiona los intereses de la Región de Murcia y la Comunidad Valenciana. Considera que las críticas de algunos populares castellano manchegos (calificaron de «chulescas» las declaraciones del presidente de Murcia, Ramón Luis Valcárcel) responde a la tensión del momento. «Tienen clara la posición nacional del PP sobre el agua y los trasvases», señalaron .

A día de hoy no está clara la postura que van a tomar los 16 parlamentarios populares en esa reunión, salvo los tres de la

## LOS QUE DECIDIRÁN EL FUTURO DEL TRASVASE

**Composición.** La Comisión Constitucional del Congreso está formada por 38 diputados: PSOE (18), PP (16) y resto de grupos (4). No hay ningún parlamentario de la Región de Murcia. Hay tres por la Comunidad Valenciana (uno de ellos Federico Trillo) y dos por Castilla-La Mancha. Sirve la mayoría simple.

**Alfonso Guerra González (pte).** PSOE, Sevilla

**Manuel Pérez Castell (Vpte. 1º)** PSOE, Albacete. Juan Carlos Vera Pro (Vpte. 2º) PP, Madrid.

**Secretarías: Rosa Bella Cabrera Noda** (PSOE, Las Palmas). Celinda Sánchez García. (PP, Palencia).

**Portavoces: Miguel Barrachina Ros** (PP, Castellón), Meritxell Batet Lamaña (PSOE, Barcelona), Josep Antoni Durán i Lleida (CiU, Barcelona), Aitor Esteban Bravo (EAJ-PNV, Vizcaya), Ana María Oramas González-Moro (Grupo Mixto, Tenerife), Jesús Quijano González (PSOE, Valladolid) y Joan Ridao i Martín (GER-IU-ICV, Barcelona)

**Portavoces adjuntos: Elviro Aranda Álvarez** (PSOE, Madrid), Pilar González Segura (PP, Las Palmas), José Antonio Pérez Tapias (PSOE, Granada) y María Pila Ramallo Vázquez (PP, Pontevedra)

**Vocales:** Cayetana Álvarez de Toledo (PP, Madrid), José Luis Ayllón Manso (PP, Barcelona), Juan A. Barranco Gallardo (PSOE, Madrid), José M. Benegas (PSOE, Vizcaya), José A. Bermúdez de Castro-Fernández (PP, Salamanca), Gabriel

Comunidad Valenciana -entre ellos Federico Trillo-, que deberían votar en contra según ha anunciado la dirección, y los dos por Castilla-La Mancha, que probablemente aprueben el texto. Mariano Rajoy se mostró el miércoles partidario de negociar hasta el final para alcanzar un acuerdo.

### **Margen de negociación**

Lo habitual es que en la Comisión se vote el dictamen que aprobó la Ponencia. Las mismas fuentes opinan que aún existe margen para la negociación dentro de la Comisión. No se pueden presentar enmiendas nuevas, pero sí recurrir a las que se presentaron con anterioridad para introducir modificaciones.

La secretaria de Organización del PSOE y senadora por la Comunidad Valenciana, Leire Pajín , remarcó ayer que el Traspase del Tajo-Segura «no está en peligro».

En su visita a la romería de la Santa Faz en Alicante, señaló que los diputados y senadores socialistas «estamos trabajando desde el primer día para garantizar que el agua llegue a Alicante». «Sea cual sea el resultado final de la votación, el Traspase no está en peligro».

Elorriaga (PP, Madrid), Arturo García-Tizón (PP, Toledo), Ignacio Gil Lázaro (PP, Valencia), Vicente Guillén Izquierdo (PSOE, Teruel), Eduardo Madina (PSOE, Vizcaya), Ana Mato Adrover (PP, Madrid), Juan Morano Masa (PP, León), Pedro J. Muñoz González (PSOE, Ávila), Juan L. Rascón Ortega (PSOE, Córdoba), Manuel de la Rocha Rubí (PSOE, Madrid), Soraya Sáenz de Santamaría (PP, Madrid), Rafael Simancas (PSOE, Madrid), José Andrés Torres (PSOE, Málaga), Federico Trillo (PP, Alicante), Francesc Vallés (PSOE, Tarragona), Fco. José Villar (PP, Madrid) y Julio Villarrubia (PSOE, Palencia).